

REDACCIÓN

Augusto, 11, 4.

ADMINISTRACIÓN

Nuestra Señora del Carmen, 3, 2.º

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre ptas. 4'00
España trimestre 4'50
Unión postal, un año 36'00
Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Pago anticipadoFRANQUEO
CONCERTADO

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.
Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o el castellano.
Sin concisión no hay periodismo posible.
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
La correspondencia literaria al Director.
La económica al Administrador.

En la onomástica del Sr. Arzobispo

Día de júbilo es hoy para nuestra Archidiócesis y en especial para esta Casa que tantas muestras de afecto tiene recibidas del dignísimo Prelado que Dios nos concedió para guía y sostén de nuestra actividad religiosa.

La fiesta de San Antolín, mártir, onomástica de nuestro Padre y Pastor, es celebrada y sentida entre nosotros como una fiesta de familia. Es la fiesta del Padre y justo es que en ella tomen los hijos parte.

No es, pues, tan sólo por respeto y obligada cortesía, sino también por espontáneo afecto que nos complace hoy en manifestarle nuestros deseos de que el Señor le conceda aquella alegría espiritual de los justos, desconocida por el mundo, y que es en este destierro un anticipo de las delicias de la Gloria.

A este fin dirigiremos al cielo nuestras oraciones por la conservación de su preciosa vida y con ella de su aun breve pero ya glorioso pontificado.

Quiera el Señor oír nuestras súplicas y lleguen ellas al alma de nuestro amadísimo Arzobispo para depositar en ella la seguridad, no ciertamente nueva, pero siempre grata de ver confirmada, de nuestra inquebrantable adhesión a su sagrada persona y apostólicas enseñanzas.

El problema del trabajo

Los problemas económicos que forzosamente habrán de suscitarse como consecutivos a la guerra y después de terminada, han sido estudiados en la notable conferencia que el ingeniero y publicista francés Mr. Cambón dió en el Instituto de ingenieros civiles de Francia y sobre algunos de cuyos extremos nos hemos ocupado anteriormente; y aunque el notable economista se ha referido casi exclusivamente a Francia, ya hemos dicho que en sus palabras se encuentran provechosas lecciones y saludables advertencias que no debemos desperdiciar, pues a nadie es dado creer que la trascendencia económica y financiera de la guerra, no nos interesa directamente.

Y uno de los problemas que más relación tiene con la actual situación de España, es el del trabajo después de la guerra, que estudiado por Mr. Cambón merece algún comentario, pues ha de ser ciertamente uno de aquellos en que más nos alcancen «las salpicaduras» económicas de la contienda europea.

Mr. Cambón ha demostrado en su conferencia muy convincentemente que, al terminar la guerra, y dando por hecho que termine para Francia en las mejores condiciones posibles, faltarán en absoluto en la vecina república capitales y brazos—muertos o inválidos—perdidos para el trabajo y como las faenas a realizar habrán aumentado en una proporción considerable, este déficit crecidísimo por sí mismo, tendrá un enorme coeficiente de acrecentamiento.

Para cubrirle no confiará Francia con los recursos que otras veces utilizó; los obreros alemanes no habrán de ir a trabajar en tierra ajena teniendo en la suya un déficit de brazos aun mayor que el francés; a los belgas les ocurrirá exactamente lo mismo, más acrecentado, si cabe, y hasta los italianos llegados más tarde a la lucha, forzosamente consumirán en ella muchas energías juveniles, y será imposible la emigración porque los obreros de Italia encontrarán tra-

bajo en su país en excelentes condiciones. Al comenzar la guerra fueron repatriados más de 30.000 obreros españoles.

Las condiciones económicas es de prever que determinarán por la escasez de brazos, una alza, lo que puede acentuar, cuando la guerra termine, la enorme depauperación que a nuestra España viene produciendo desde hace muchos lustros la sangría de la emigración.

En Francia faltarán obreros y es de temer falten capitales; y al faltar allí para su labor propia y para sus urgentes necesidades; y al faltar igualmente en Bélgica, nos faltarán a los españoles las dos fuentes de que hasta ahora, cómodamente tendidos en nuestra incuria nacional, habíamos obtenido recursos para nuestras industrias.

La falta de capitales producirá la falta de trabajo, que será otra fuerza que impulse a los obreros españoles a cruzar las fronteras.

¿De qué modo contendremos esa corriente emigratoria? No hay que ir por la respuesta a los mitines radicales ni a los fautores, explotadores y vividores de huelgas. No vemos que el asunto preocupe todo lo que debiera preocuparnos; pero, en cambio, vemos que los franceses sí se preocupan, pues en Madrid funciona ya una Academia en que se enseña francés gratuitamente a los obreros españoles; es decir, se procura ya por parte de los franceses quitar uno de los más grandes obstáculos que podrían retraer a nuestros compatriotas de la emigración.

Confesamos que no es fácil nunca, y que aun lo será menos al terminar la guerra, combatir la emigración; pero por esa misma dificultad creemos más absolutamente necesario que, urgentemente y con actividad, comencemos a laborar para conseguirlo en cuanto sea posible.

Manifestaciones del ministro de Hacienda

El señor conde de Bugallal ha dicho en Pontevedra al redactor de un diario lo que sigue:

«Estoy preparando los presupuestos, decidido a llevarlos a la primera sesión que celebren las Cortes, si no hay nueva legislatura, en cuyo caso los leeré en la segunda, con el firme propósito de discutirlos y aprobarlos.

No creo oportuna la prórroga del actual presupuesto. Por poco que sea lo que en las actuales circunstancias pueda mejorarse el presupuesto actual, debía hacerse.

La finalidad que primordialmente se sigue con el presupuesto en proyecto es «la fortificación de ingresos».

Se realizarán economías en el nuevo presupuesto; mas no porque en ellas esté la clave de la resolución de ninguno de nuestros problemas económicos, ni siquiera en parte apreciable; pero significan por lo menos una tendencia de sacrificio, y la demostración al país de los buenos propósitos que animan al ministro de Hacienda y al gobierno.»

Buscará el señor Bugallal el aumento en los ingresos, no precisamente regulando los existentes, sino a costa de algo nuevo, que será como una nueva regulación de impuestos.

«Mi principal preocupación—añadió el ministro de Hacienda—es el déficit. El déficit arranca de dos causas: una, crónica—Marruecos—, que comenzó en 1909, y para contrarrestar la cual creo el único camino el anunciado fortalecimiento de los ingresos; la otra causa es transitoria, derivada de la guerra, que hace que no tengamos «Aduanas» y otros ingresos. Sería absurdo pretender remediar esto con un año ni dos de presupuesto, ni he visto ninguna ordenación en ninguna parte de que esto pueda hacerse. ¿Medidas para remediar este mal transitorio? No hay nada eficaz. El gobierno ha hecho todo lo posible, buscando paliativos en el estímulo que ha procurado a la riqueza nacional. En este respecto hemos hecho algo cuya bondad y eficacia se apreciarán más tarde. No pudiendo, pues, resolver este aspecto

de la crisis que padecemos, como los demás países del mundo, contentémonos con acudir a remediar el mal del déficit crónico.

Es natural que antes que nadie conozcan mis proyectos mis compañeros, y todavía no están concluidos. Yo me comunico diariamente con los directores de Hacienda, y poco a poco vamos levantando planes y acoplando cifras.

El peor enemigo de un ministro de Hacienda son los intereses particulares. No sabe usted la fuerza que tienen y lo que intrigan los condenados, desde que adivinan algo que puede ir contra ellos. Entre los proyectos con que yo me propongo robustecer los ingresos, hay varios presentados a las Cortes, que he de reproducir en cuanto se abran éstas.

El substitutivo de Consumos, que me figuro que va a darnos mucha guerra, porque la supresión de este ingreso significa un problema agudo para los Municipios pequeños; el de la reforma de los alcoholes; el del Timbre, para obtener el debido mayor rendimiento, merced a una mejor distribución; el proyecto de cerillas, casi idéntico al del señor Suarez Inclán, y el de Administraciones económicas locales, antes llamadas ejecutoras, del que espero obtener grandes ventajas por lo que respecta a la contribución industrial.

Casi todos estos proyectos son de abolengo liberal; pues antes presentaron otros análogos los liberales. Y además presentaré otros nuevos, cuyas circunstancias me permitirá que me reserve.

Haré cuanto pueda para evitar que esos egoísmos dificulten o impidan la obra del gobierno, porque estimo funesto que el presupuesto, y como él todos esos proyectos, no salgan adelante.»

Respecto a aumentos en las contribuciones, dijo el ministro que no los habría, y agregó:

«A la territorial no se le tocará, y en la industrial no habrá agravaciones; pero sí alguna reforma en cuanto a su organización. Esta ha sido siempre justificada preocupación de todos los ministros de Hacienda. Desde los tiempos del Sr. González Besada hay planes completos de reforma de todos o casi todos los ministros. Ahora no se trata precisamente de un aumento en los ingresos por este concepto, yendo fieramente contra las ocultaciones, que son verdaderamente enormes. Figúrese usted que ocurre que hay regiones que tienen una especialidad industrial que las da fama universal... y, sin embargo, no se encuentran en ellas, para los efectos contributivos, ni una tienda ni un despacho de los productos que allí se fabrican, y han dado fama a la ciudad y a la provincia. Pueblos de importancia hay donde no existe ni una fonda ni un café. Para poner término a este incalificable abuso, yo tengo grandes esperanzas en las Administraciones locales, que, colocadas más cerca del contribuyente, podrán ejercer una acción acertada, justa y eficaz. Realmente, ni los proyectos ni el presupuesto en formación deben encontrar oposición en los Cámaras, porque yo he utilizado, y me propongo utilizar en ellos, muchos de los trabajos de mis antecesores.... Pero....»

La trinchera de la muerte

Cerca de Givenchy hay una trinchera que los alemanes han bautizado con el nombre de «trinchera de la muerte».

Desde abril se han verificado ante ella innumerables combates, y la perdieron tres veces los germanos, volviéndola a recuperar otras tres.

Vamos a transcribir lo que un soldado alemán escribe a su anciana madre, hablando de la famosa trinchera:

«No te preocupes, madre: Ten confianza en Dios.

He sido destinado cuatro veces a la trinchera que llamamos «de la muerte» y he salido vivo y sano.

De quince soldados de mi regimien-

to que estuvimos en ella destacados desde el 6 al 10 de junio, sólo quedamos dos.

Los demás murieron en aquellos días.

A mí, hasta ahora, me respetan las balas, y creo que me seguirán respetando.

La trinchera se halla a unos 500 metros de una posición enemiga enormemente fortificada, y en el silencio de la noche, cuando no lo interrumpe el estampido del cañón, el monótono funcionar de las ametralladoras o los silbidos de las balas, llegamos a oír el rumor de las conversaciones de los franceses.

Difícilmente se encontrará en toda la línea de fuego un lugar donde se haya combatido con más ardimiento.

Tres veces perdimos la trinchera y otras tantas la hemos recuperado. No hay más que darse cuenta de que llevamos cuatro meses peleando a 500 metros de distancia, sin poder avanzar ni nosotros ni el enemigo.

Hay momentos en que cae un verdadero diluvio de proyectiles.

Nuestra artillería no deja reposar al enemigo.

A nosotros no nos consienten estar en la primera línea más de veinticuatro horas.

Algunos franceses han pasado hasta más de dos días.

A pesar de la leyenda trágica de la trinchera, todos nos disputamos el honor de ocuparla.

El comandante, para contentarnos, hace que seamos destinados por sorteo.

Tenemos un gran cariño a la «trinchera de la muerte».

Cuando se acabe la guerra pensamos dejar una señal para que no se pierda el recuerdo de ese pedazo de tierra regado por la sangre de tantos de nuestros compatriotas y de nuestros enemigos.... ¡Una cruz, símbolo de paz y caridad!...

Ayer nos anunció el comandante que seremos sustituidos por otro regimiento, mientras se reorganiza el nuestro. La mayoría hemos llorado.

¡Era nuestro sueño ser los únicos defensores de la «trinchera de la muerte»! ¡Pero quedamos tan pocos!....»

Hemos procurado transcribir con la mayor fidelidad los párrafos más salientes de la admirable carta del heroico soldado alemán, y nos enorgullecemos con que sirvan estos «rasgos de la guerra» para que sea conocida y divulgada.

¡Dios quiera que muy pronto se alcance sobre la tierra empapada de sangre, de la «trinchera de la muerte», el signo de la Redención, ante el cual recen juntos por sus muertos los que lucharon frente a frente en el campo de batalla!

ALFONSO VELARDE

Alrededor de la guerra

AMERICANOS Y BELGAS

El *Corriere della Sera* publica la siguiente correspondencia de Amsterdam:

El último número de la revista americana «The New Republic» contiene, por suplemento, el informe redactado por el señor Hyde Kittredge sobre lo que ha hecho hasta el día el comité de socorros en favor de Bélgica.

He ahí algunos de sus párrafos:

Cerca de cien mil americanos prestan gratuitamente su concurso al comité, fundado en octubre del año pasado.

En aquella época, respondiendo a un llamamiento del rey Alberto, 50 mil belgas fueron sustraídos a los horrores del hambre que les amenazaba.

El 1.º de noviembre llegó a Rotterdam el primer transporte de víveres y el 7 del mismo mes se repartieron 400.000 comidas a la población de Bruselas.

El ministro de España en Bruselas prestó su concurso al comité americano y la «Commission for Relief» quedó fundada, enviando a Bélgica de 140 a 150 embarcaciones cargadas de víveres.

Hay en Bélgica 120 depósitos principales, desde donde se envían estos víveres a los distintos municipios belgas, por el comité nacional belga de socorros y alimentación.

A fin de subvenir a los gastos los mismos belgas han reunido cerca de cincuenta millones y las naciones extranjeras han enviado la mitad de esta suma a la caja de dicha «Comisión».

Los banqueros han constituido como fondo de transporte, un capital de tres millones.

El resto de los fondos se ha destinado a la compra de víveres.

LA TOMA DE KOWNO

La toma de Kowno, como episodio de la guerra, es mucho más importante que la de Varsovia.

La fortaleza de Kowno jugaba importante papel en la retirada rusa. Tras ella extendíase la línea del Niemen y del Bug, y Kowno era un punto de apoyo importante.

El valor real del episodio no radica, pues, en la toma de la fortaleza sino en la de la cabeza de puente.

Los ataques alemanes para apoderarse de la fortaleza debieron ser violentísimos.

¿Cuáles son las ventajas futuras de este éxito?

En la maniobra general constituye una brecha en el nuevo frente ruso; o cuando menos, en la hipótesis de una campaña de Rusia propiamente dicha, una cabeza de puente abierta para el porvenir.

Si, como puede suponerse, las ambiciones alemanas no van hasta una campaña ofensiva en Rusia, las ventajas defensivas son la ocupación de un primer punto de apoyo en el frente del Niemen y del Bug.

La operación del cerco de la fortaleza se hizo como sigue: Mientras las fuerzas alemanas avanzaban hacia la orilla izquierda del Bug, las tropas del feldmariscal teniente von Arz rechazaron a los rusos instalados en la carretera de Biala, en el radio de acción de los fuertes de Brest-Litowsk.

LOS TURCOS EN TCHATALDJA

El ministro búlgaro Radoslavoff en una entrevista celebrada con un periodista americano dijo recientemente que Bulgaria es mucho más fuerte de lo que se cree. Estas palabras parecen ser una alusión a los preparativos militares hechos por Turquía en previsión de un posible ataque por parte de Bulgaria.

En las líneas de Tchataldja han construido los turcos formidables obras de defensa, en las que trabajaron 30.000 obreros. Además construyeron los turcos cuatro líneas férreas paralelas con plataformas móviles, capaces de desaparecer debajo de tierra con un tren blindado completo.

Además, construyen actualmente un sistema de canales y diques para las aguas del lago Derkos que servirían para inundar toda la zona de terreno situada frente a las líneas de Tchataldja.

Según el citado corresponsal, el Estado Mayor búlgaro cree que para forzar las líneas de Tchataldja sería necesario un ejército de 600.000 hombres de los cuales habría que sacrificar la mitad en esta difícil empresa.

Noticias de la guerra

NOTA AUSTRIACA

Polá, 31.—El ejército del general Planzer avanzó ayer hasta Strúptia, intentando el enemigo contener el avance; pero fué en todas partes rechazado.

En el arroyo de Kopia fué muy tenaz la resistencia.

Las tropas del general Bohermoll en el Este de Eloezow, asaltaron la posición muy defendida en una línea de Bialykamien por Toporow a Radzichow.

El enemigo fué atacado y rechazado en varios puntos.

En Wolhymien nuestras tropas que avanzan sobre Luck, ganaron terreno.

Swinicky y otros puntos muy defendidos cayeron en nuestro poder.

Las tropas austro-húngaras que combaten en Bielowiczokaja y Puszoza

derrotaron a los rusos en Szarszowo y los persiguen hacia Nruzany.

Italia: Ayer sostuvieron los italianos sobre todo el frente del litoral de la costa un fuego de artillería más o menos violento, y en varios puntos intentó la infantería acercarse y atacar, siendo como siempre rechazada.

En la región fronteriza de Carintia y en el Tirol no ha cambiado la situación.

NOTA ALEMANA

Nordeich, 31.—El gran cuartel general alemán comunica:

Occidente: No ha cambiado la situación de este frente.

Oriente: Continúan las luchas alrededor de la cabeza del puente de Friedrichstadt.

Al Este del Niemen avanzaron nuevas tropas hasta la línea del ferrocarril de Grodno a Wilna. Hicimos 2.600 prisioneros.

En el frente Oeste de la fortaleza de Grodno llegaron nuestras tropas a la región de Nowydwow y Kusozick.

Cerca de Grodek, ante el empuje de nuestras fuerzas, evacuó el enemigo sus posiciones.

En el linderó Este de los bosques de Bialystok logramos forzar en algunos puntos el paso del alto Narrew.

El ala derecha del ejército al mando del príncipe Leopoldo de Baviera en su avance hacia Pruzany en continua persecución del enemigo, llegó al sector del Muchawse, derrotando a las retaguardias enemigas y haciendo 3.700 prisioneros.

Importantes fuerzas rusas se oponen por violentos contra-ataques al avance de las tropas austro-alemanas que lograron romper el frente ruso al Norte de Brzezany.

EN LOS DARDANELOS.—JUBILO EN CONSTANTINOPLA

Constantinopla.—Las noticias acerca de la gran victoria obtenida en los Dardanelos han sido recibidas en la capital con inmenso júbilo. La ciudad fué adornada con banderas.

Según los últimos despachos complementarios, las pérdidas enemigas durante los combates de los tres días se evalúan en 20.000 hombres.

Los prisioneros declaran que el número de bajas es aun más elevado.

DESMINTIENDO

Pola, 31.—Del cuartel general de la prensa comunican que la noticia publicada en el comunicado italiano del 21 de agosto, según la cual una escuadrilla de aeroplanos austro-húngaros voló sobre la ciudad de Undine, arrojó cántores bombas, matando cinco ciudadanos, entre ellos una mujer, una niña y tres cabineros, causando además daños en casas particulares, es completamente falsa.

La referida escuadrilla bombardeó la estación y el Instituto técnico, que son ahora edificios militares.

HUELGA SOLUCIONADA

Londres.—Ha quedado solucionada la huelga hullera del país de Gales, en una conferencia celebrada entre los delegados del gobierno y de los obreros.

NOTA OFICIAL FRANCESA

París, 31.—En el comunicado oficial de la noche se dice lo que sigue: Acciones de artillería bastante violentas en Bélgica y en el frente de Steenscaste-Hetsas y en Artois entre Neuville y Arrás.

El enemigo lanza varias granadas de grueso calibre contra la ciudad de Arrás.

El cañoneo adquirió también violentos caracteres en Woevre septentrional, en el bosque de Apremont y al Norte de Flirey.

DE ITALIA

Roma.—En la llanura de Arsiero hemos tomado la fuerte posición de Montemaronia.

Se han efectuado acciones favorables a los italianos alrededor de Plava y Carso, en la zona de Seibusí y al Este de Cavadisels.

El enemigo ha bombardeado Montalfone.

UN RUMOR

París, 31.—Circula el rumor de que el aviador Pegoud ha sido muerto en el frente de los ejércitos. Faltan detalles.

NOTICIAS locales y provinciales

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Día 1.
Barómetro a O.º y al nivel del mar, mañana, 762.98 milímetros.—Id. tarde 761.63.—Temperatura normal, mañana, 21.75.—Id. tarde, 21.00.—Id. máxima al sol, 21.30.—Id. id. a la sombra 21.00.—Id. mínima

reflector, 14.00.—Id. id., a la sombra, 19.00.—Oscilación, 0.75.—Dirección del viento, N. O.—Id. tarde, E.—Velocidad en 24 horas, 196.30 kilóm.—Estado del cielo mañana, casi cub.—Idem tarde, cubierto.—Nubes cantidad: mañana, 0.09.—tarde, 1.00.—clase: mañana, N.—Idem tarde N.—Humedad relativa, mañana, 0.78.—Id. tarde, 0.83.—Evaporación, 2.00.—Lluvia en 24 horas, 0.3 mm.

EN EL AYUNTAMIENTO

Orden del día para la sesión de mañana

Lectura y aprobación del acta anterior.

Registro de los Boletines Oficiales. Comunicación del presidente del Colegio de Veterinarios de esta provincia dando las gracias por la buena acogida dispensada por el Ayuntamiento a los señores asambleístas de la Federación Regional Catalano-Baleare que se reunieron en esta ciudad el día 22 de los corrientes.

Dictámenes de la comisión de Gobernación: aprobando varias cuentas; proponiendo se reciba una escalera para el cuerpo de bomberos, construída por el señor Marrugat.

CAMARA DE COMERCIO, INDUSTRIA Y NAVEGACION

Sesión del día 31 de agosto de 1915

Preside D. Pedro Lloret actuando de Secretario D. Bernabé Martí y Bofarull.

Leída el acta de la anterior fué aprobada.

Se dió lectura de un oficio del Colegio Pericial Mercantil de fecha 28 de julio notificando que en junta general del día 25 del mismo mes se acordó nombrar presidente honorario de la citada corporación al de la Cámara.

Se acuerda aceptar y agradecer el honor muy reconocidamente.

La Cámara se enteró de haberse evacuado las distintas consultas hechas a la corporación durante el mes de agosto por las entidades y personas siguientes:

Secretarios de la Cámara de Madrid y Manresa; Centro de Información Comercial del ministerio de Estado; D. Julian Barahona, de Toró; Mrs. Cuny & C. de Bale; Mr. George; D. Lillo y de Manchester; Societé Franco-Ruso de Importación de el Cairo; Asociación Comercial de Lisboa y el Material Industrial de Bilbao.

De haberse recibido del presidente del Centro Industrial de ésta unos datos pedidos por la Secretaría.

Del presidente accidental del Fomento del Trabajo Nacional, con envío del Memorandum que ha publicado esta corporación sobre las gestiones de carácter económico realizadas por las entidades de Cataluña cerca del Gobierno español.

De la Cámara de Comercio de Buenos Aires ofreciendo sus buenos oficios para el intercambio entre España y la Argentina.

D. D. Basilio Paraiso remitiendo una copia de la proposición presentada por él a la Comisión que entiende en el estudio y fomento de las exportaciones, y ofreciéndose como miembro de la misma.

La Cámara se enteró de distintos despachos cursados por la presidencia al ministro de Estado sobre la prohibición del Gobierno francés del tránsito de los vinos a Suiza, y de las contestaciones recibidas, esperándose que no prosperará tan arbitraria disposición.

La Alcaldía de Tarragona remitiendo una circular sobre la creación de un Tribunal Industrial en este partido judicial, en la que se notifica que a partir del 17 de agosto han quedado abiertas en el Negociado correspondiente, del Ayuntamiento, las listas para la formación del Censo electoral a fin de que en el término de treinta días acudan, de 9 a 13, a inscribirse personalmente los patronos y obreros sin distinción de sexo que tengan derecho a ello.

A ruego del vocal señor Ripoll, se acuerda pasar una circular a los socios cooperadores de la Cámara recordándoles el cumplimiento de la inscripción por si quieren hacer uso de los derechos que les concede la llamada ley de Tribunales Industriales. Se levantó la sesión a las siete de la tarde.

UNA FIESTA BENEFICA

Se están ultimando los detalles, para la celebración de la gran fiesta a beneficio de las Conferencias de San Vicente de Paul.

El número principal del programa será un partido de foot-ball entre el «Olimpia S. C.» de Reus y el «Gimnástico», de esta ciudad, encuentro que no cabe duda ha de ser interesantísimo, pródigo en buenas jugadas, por ser ambos contendientes de valía mani-

fiesta y por tener el carácter de revancha, ya que en el último match celebrado entre dichos teams salió victorioso el «Gimnástico» por 2 a 1. Como es natural, el club local, querrá poner en evidencia una vez más, que es invencible, y por el contrario el «Olimpia», que viene reforzado con jugadores de la ciudad condal, tiene deseos de desquitarse del anterior resultado. En fin, un match digno de tal fiesta.

Habrà además en los intermedios carreras a pié de 100 y 400 metros para las cuales se han inscrito ya, nuestros mejores corredores y algunos de la vecina ciudad de Reus. En la de 100 metros veremos seguramente luchar a Artigues y Salvadó, campeones que fueron de los disueltos clubs «Tarragona» y «Olimpia», los dos con deseos ardientes de luchar entre si, y que en silencio vienen entrenándose para llevarse el codiciado título de vencedor y los aplausos de Tarragona entera, que como es de esperar acudirá dicho día al campo de Sports.

En las pruebas de lanzamiento de peso y disco se han inscrito también los más notables atletas con que cuenta el Club Gimnástico. En el lanzamiento del disco, Melchor, está dispuesto a establecer el record de esta ciudad, que por lo que hemos podido apreciar no se diferenciará en mucho, de los establecidos en los demás puntos de España, pues Melchor cuenta con sobradas condiciones para esta prueba y si se dedicara a un entrenamiento severo, podría muy bien competir con los demás atletas del resto de la Península.

Seguramente José Solé tomará parte en el lanzamiento del peso, intentando batir su propio record (que lo es de España) establecido en Madrid en el concurso de la Sociedad Gimnástica Española.

Por parte de los jóvenes de la Sección de Foot-ball del Club Gimnástico el entusiasmo es grandísimo. Falta que a este entusiasmo se adhiera Tarragona entera. No dudamos que así será.

X.

LA HUELGA DE REUS

Escriben de la vecina ciudad: «Continúa desarrollándose con toda tranquilidad el conflicto obrero-patronal.

Los obreros recorren pacíficamente las calles, sin que haya ocurrido hoy el más leve incidente; únicamente a primeras horas de la mañana pequeños grupos han intentado hacer cerrar algunas tiendas de comestibles y comercios, pero al presentarse la guardia civil se han disuelto inmediatamente.

Las agencias de transportes han reanudado sus trabajos con carros conducidos por «esquirols», sin que éstos hayan sido molestados por nadie.

No ha resultado cierta la noticia de que se había presentado al gobernador civil una comisión de obreros, pidiendo la libertad de los detenidos y que dicha autoridad hubiese contestado que los libertaría cuando se reanudasen los trabajos; pues, como los detenidos se hallan a disposición del juzgado de instrucción y se les instruye sumario, no está en las atribuciones del gobernador el disponer de la situación personal de aquéllos.

Hoy no se ha publicado ningún periódico.

Han llegado nuevas fuerzas de la guardia civil.

A pesar de lo que se ha venido diciendo, el pan no falta ni faltará, en esta población, pues los panaderos trabajan.»

La Delegación de Hacienda ha señalado para el día de hoy los pagos siguientes:

- D. Vicente García, 20.490,47
- D. Buenaventura Mortés, 6.460,22
- D. Miguel Gomicia, 6.339,03
- D. Antonio Porta, 5.025,33
- D. Vicente Trotonda, 4.241,23
- D. José Peñalver, 3.979,50
- D. Pablo Aymat, 2.248,90
- D. Antonio Sanz, 3.163
- D. Nicolás Gausset, 1.752,40
- D. Jorge Salvat, 2.042,07
- D. Hilario López, 1.535,40
- D. Francisco Poblet, 1.051,67
- Casa Benef.ª de Reus, 2.108,55
- Casa Benef.ª de Valls, 231,35
- D. José M.ª Lozano, 1.252,07
- D. Francisco Planellas, 655
- D. Leoncio Montañés, 685,63
- D. José Puig Cherta, 686,66
- Sr. Jefe Telégrafos, 743,28
- Sr. Admor. de Correos, 566,76
- Sr. Admor. Prisión Estado, 444,98
- D. Antonio Calbó 222
- Sr. Depositario pagador, 9.000

—La Clínica y Consultorio del doctor Rabadá, se ha trasladado a la Rambla de San Juan, 90, entresuelo.

El Sindicato de Exportadores de Vinos ha recibido el siguiente telegrama del presidente del Consejo de ministros:

«Me informa ministro de Estado que tan pronto como se publicó decreto francés se practicaron gestiones por nuestro embajador en París que tiene encargo de activarlas en cuanto sea posible.»

Hoy a las horas que marca el horario, los reclutas del cupo de instrucción, de Luchana, practicarán en el Campo de Marte instrucción en orden abierto.

Con la fuerza veterana franca de servicio, se organizarán dos compañías las cuales practicarán ejercicios de instrucción del tirador para el combate, en las inmediaciones de los «Parany».

Resultando haber quedado vacante en esta provincia la Escuela Nacional de niños de Tortosa que desempeñaba D. Mariano Selma; la de niñas de Tarragona que desempeñaba D.ª Magdalena Fábregas; la de niños de Valls, que desempeñaba don Raimundo Casas; la de niños de Riudoms que desempeñaba D. José Garrera, y la de niñas de Batea, que desempeñaba D.ª Leonor Sánchez, se anuncia la provisión de estas escuelas por concursillo de traslado, así como de las resultas de ellas en cuanto a las de Tortosa y Tarragona, entre los maestros de igual clase en la localidad respectiva.

Las instancias de los interesados que deseen ser admitidos a este concursillo, deberán presentarse en esta Inspección acompañadas de sus respectivas hojas de servicio, debidamente certificadas, en el plazo de diez días, a contar desde el siguiente día al de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

Confortada con todos los auxilios espirituales acaba de entregar su alma a Dios en Verín (Orense), la respetable dama D.ª Asunción Cerviño, madre política de nuestro distinguido amigo el oficial de esta Aduana don Adolfo Ranañco.

La señora de Cerviño era una cristiana de pura sepa española, piadosa, caritativa y excelente madre de familia, que ha muerto resignada y ferviente, esperando de lo alto el premio que no puede hallarse en este mundo de miserias e ingratitudes.

A las personas piadosas pedimos una oración por el alma de la finada y a sus apreciados hijos y demás familia expresamos la parte activa que tomamos en su pesar.

Los patronos y obreros que deseen inscribirse en las listas electorales para la constitución del Tribunal Industrial de este partido deberán pasar nota detallada a las oficinas municipales, con expresión:

Los patronos: Nombre, apellidos, comercio o industria, edad, domicilio y contribución que pagan al Tesoro.

Los obreros: Nombre, apellidos, profesión u oficio, edad y domicilio.

El plazo fijado para la inscripción, termina en 1.º de octubre próximo.

Hoy a la hora y sitio de costumbre tendrá lugar la conferencia moral y litúrgica. Son ponentes los Reverendos D. Antonio Parera, Prior del Hospital civil y D. José Cassá, capellán de la Casa de Beneficencia.

La Compañía del Norte ha adquirido unas nuevas locomotoras de 16 ruedas, de gran potencia y cuyo peso es de 100 toneladas.

Pueden alcanzar una velocidad de 100 kilómetros por hora.

Se ha incorporado al regimiento de Luchana el teniente coronel D. Ramón López D'Sola.

El «Boletín Oficial» de la Estación de España en Cete, publica un aviso llamando la atención de los exportadores, confirmando que ha sido suspendida temporalmente en Francia la exportación y tránsito de vinos para Suiza.

Aunque es de lamentar la disposición, no justifica la alarma que se pretende crear en estos momentos a pretexto de tal medida, que no tiene, por otra parte, carácter definitivo.

Harán bien los viticultores en no conceder toda la trascendencia que de este hecho se quiere sacar.

Calma y serenidad es lo que procede tener en estos instantes; todo lo demás ya irá viniendo.

Después de breve ausencia, ha regresado a esta ciudad nuestro respetable amigo el gobernador eclesiástico Dr. D. Cayetano Sentís, haciéndose cargo del Gobierno de la diócesis.

En la Audiencia provincial se ha verificado el alarde de causas y sorteo de jurados para el actual cuatrimestre, cuyas vistas empezarán el 27 de septiembre con un jurado del partido de Montblanch; el día 29 habrá otro de Vendrell; el día 30 de Valls; el 2 de octubre de Tarragona; el 12 de noviembre de Gadesa; el 15 y 16 de Tortosa, y del 17 al 20 de Reus.

—Inmenso surtido en camisas, corbatas y trajes para primera comunión, tiene la CASA MALE.

Las misas que se celebrarán mañana viernes de seis a nueve, inclusive, en la iglesia de los PP. Carmelitas descalzos, de esta ciudad, serán aplicadas en sufragio del alma de don Juan Solé Foguet, fallecido en septiembre de 1913.

Persona que tiene motivos para estar bien enterada nos asegura que el gobierno de una potencia balkanica, de las que más se habla estos días, ha encargado a una fábrica de Barcelona la construcción de 10.000 tiendas de campaña.

BOLSIN DE TARRAGONA

Compra-venta de valores.—Cambio de billetes y monedas.—Pago de cupones.—Billetes kilométricos.—Viajes.—Pagamos los cupones de vencimiento 1.º de octubre próximo de Interior.

Dicen de Reus que uno de estos últimos días ha recorrido algunos pueblos de aquella comarca un delegado del gobierno francés, haciendo varias compras de ganado caballar y mular, con destino al ejército de su nación.

Ha sido levantada la veda para la caza de perdices y conejos.

La Compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante participa que, según le comunica el secretario general del Comité de dicha Compañía en París, ha sido retenida la acción de la misma número 281.703.

También han sido detenidos judicialmente los títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 Interior, serie A, números 159.345 y 276.739; serie C, número 128.794.

—Nadie ignora que la CASA MALE es sin duda alguna la más perfeccionada en trajes para niño.

Han llegado a Amposta nuevas cuadrillas de braceros valencianos para dedicarse a la recolección del arroz en el delta derecho del Ebro.

En algunos pueblos de esta comarca se han registrado estos días tormentas y chubascos, aunque de carácter local y breve duración.

Leemos que por falta de materias colorantes que venían de Alemania, muy en breve se cerrarán varios establecimientos de tintorería de esta provincia.

—EL SALTERIO EN VERSO. Hermosa traducción del Oficio divino, por don Vicente A. Simarro. Obra única en castellano. Se vende en esta Redacción.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Ss. Antón m.ª. Máxima m.ª., Esteban cf., Hermógenes y Calixta m.ªs.

SANTOS DE MAÑANA.—Ss. Sandalio, Serapia, Basilia, Eufemia y cps. m.ªs.

—APOSTOLADO DE LA ORACION (Aprobada y bendecida por Su Santidad)

Intención general para septiembre

Los médicos cristianos.

Oración cotidiana para este mes

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que Dios conceda las gracias de su estado a los médicos cristianos.

Resolución apostólica
Tratar con respeto y obediencia a los médicos cristianos.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Santa Clara siendo las horas de manifiesto por la mañana de siete a diez y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

Sagrado Corazón.—Continúa la Novena de San Pedro Claver durante la misa de siete.

Jesús María.—La misa que se celebra todos los días a las nueve en la capilla de este Colegio, se dirá a las ocho y media hasta el día 8.

Cultos para mañana

San Juan.—A las siete y media misa de comunión general con plática preparada por ser primer viernes de mes.

REGIONALES

El capitán general don César de Villar y de Villate y su ayudante de campo don Rafael Blanco, marcharán probablemente hoy a Vilafranca del Panadés, con objeto de presenciar las pruebas del concurso hipico.

Procedente de París y de paso para Lisboa, anteayer estuvo en Barcelona el general inglés Joubert Plencor.

Hoy se procederá por la Sociedad «Riegos y Fuerza del Ebro», al pago de las fincas ocupadas en el término de Talarn (Lérida) con motivo de las obras realizadas para el aprovechamiento de las aguas del río Noguera-Pallaresa.

Para el cargo de oficial de Secretaría de Cámara y Gobierno del Obispado de Barcelona ha sido nombrado el Rdo. don Narciso Gros.

NACIONALES

OFICIALES TELEGRAFISTAS

Hoy darán principio en la Escuela oficial de Telegrafía, las prácticas de los cien candidatos aprobados en la última convocatoria para oficiales quintos y el próximo día 15 serán admitidos para las mismas enseñanzas los 31 aprobados de la ampliación.

RECAUDACION

Según los estados que publica la Intervención general de los ingresos totales obtenidos por la Hacienda en los siete meses transcurridos desde enero, ascienden a 832.028 millones de pesetas. Esta cifra acusa un aumento de 53 millones de pesetas sobre igual período del año anterior.

LOS MARINOS

El gobernador de Coruña ha recibido una comunicación del presidente de «El Despertar Marítimo», sociedad a la que están afiliados los elementos de los barcos mercantes de la Coruña, en la que se advierte que por solidaridad con los huelguistas de Barcelona, declararán el «boicot» a todos los barcos de la Compañía Vinuesa, de Sevilla, por no aceptar la reglamentación del trabajo a bordo.

Se adoptarán medidas para garantizar la libertad del trabajo.

OFICIAL

Extracto del B. O. del día 1.º Mancomunidad de Cataluña. — Anuncia oposiciones para proveer una plaza de oficial letrado de la Sección Administrativa de Fomento.

Recaudación de contribuciones. — Las de Albiol y Pauls insertan edictos para la subasta de fincas.

Alcaldías. — Las de Pradit, García, Torre del Español, Flix, Pont de Armentera, Rodoná y Renau anuncian varios servicios.

Providencias judiciales.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacidos. — José María Arbona Segura.

Fallecidos. — Ninguno.

Matrimonios. — Ninguno.

COMERCIALES

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Embarcaciones llegadas ayer

De Barcelona v. «Pedro Pi» de 734 ts.

c. Pi, con carga general; consignado a don R. Musolas.

De Valencia v. «Navarra», de 1028 ts.

c. Sánchez, con carga general; consignado a los Sres. Mac-Andrews.

De Barcelona v. «Cabañal», de 893 ts.

c. Soler, con carga general; consignado a don R. Musolas.

De Garrucha pol. gol. «Borigna», de 77 ts.

p. Hernández, con carga general; consignado a don A. Sanromá.

De Marsella v. «Arnos», de 825 ts. c.

Sepper con carga general; consignado a don J. Escandell.

Despachadas

Para Marsella y es. v. «Navarra», con carga general.

Para Génova y es. v. «Ríoja», con carga general.

Para Las Palmas v. «Cabañal», con carga general.

Para San Cárlos I. «Gaspar Bayarri», con lastre.

CIERRES DE BOLSA

Cambios del día 1

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Bolsa de Madrid, Interior contado, Idem fin mes, etc.

Banco de Valls.—Tarragona

Table with 3 columns: Efectos públicos, Obligaciones, Acciones. Includes Cotización del 2 de septiembre, Deuda interior al 4%, etc.

TELEGRAMAS

De la huelga de Reus

Reus, 1. Esta mañana han sido puestos en libertad los individuos de la comisión de huelga y algunos otros que hace dos o tres días estaban detenidos por excitación a la sedición y coacciones.

El jefe del Gobierno

Madrid, 1. El Sr. Dato al recibir a los periodistas, nos ha dicho lo siguiente: Muy poco tengo que comunicarles, porque hay escasez de noticias tanto de España como del extranjero.

La cosecha de trigo

Valladolid, 1. Salvo muy pocas excepciones de la provincia de Salamanca, las noticias de la región castellana son de que la cosecha de trigo es enorme, como no se ha conocido en muchos años, formando época en la historia de la agricultura de Castilla.

LA GUERRA

La guerra en los Dardanelos

Algeciras, 1. Llegan nuevas expediciones de heridos procedentes de los Dardanelos. Muchos de ellos están graves y la mayoría tienen las heridas en las piernas.

Dicen que las tropas sufren muchas penalidades y que cada palmo de terreno que se gana cuesta grandes sacrificios. Los turcos al retirarse abandonan los cadáveres de los suyos y la Cruz Roja de los aliados tiene que recogerlos, enterrarlos y sanear los lugares donde se han librado los combates, pues de no hacerlo así, la descomposición de los cuerpos por el calor, hace imposible la permanencia en las trincheras que se ocupan.

Parte oficial ruso

París, 1. Telegraman de Petrogrado que se ha publicado el siguiente comunicado oficial: «En la región de Riga contenemos la ofensiva del enemigo.

Al Oeste de Friedrichtstadt hemos echado al enemigo de la orilla derecha del Duina.

Todos los ataques del enemigo han sido rechazados con grandes pérdidas para él.

En la orilla derecha del Vilia desarrrollamos la ofensiva con buen resultado.

En la Galitzia el enemigo ha iniciado ataques encarnizados en todo el frente.

En las regiones de Pomorzan y Zborda y en la orilla del Strypa, con nuestros contra-ataques hemos obtenido buenos resultados. Nos hemos apoderado de 30 cañones y 24 ametralladoras, haciendo 3.000 prisioneros, de los cuales la mitad son alemanes.»

Resulta probada la complicidad del ordenanza temporero del ministerio de Gracia y Justicia, Victoriano Rodríguez, el cual revendía las pólizas que, según ha declarado, le enviaba un notario de Hinojosa del Duque.

En la Dirección general de los Registros se ha practicado otra diligencia que dió por resultado que se incautara el juez de varios certificados del registro de penados que tenían pólizas que reconocidas por los peritos resultan lavadas. Indudablemente se quitaban las pólizas nuevas y se ponían las lavadas.

El juzgado guarda gran reserva acerca del particular, pero se sabe que pronto se dictarán nuevos autos de procesamiento.

Hablando con Sánchez Guerra

El Sr. Sánchez Guerra ha dicho esta tarde que ha firmado el nombramiento de alcalde del Ferrol a favor de D. José Praga de Castro.

Preguntado por los periodistas acerca de si habría en breve acontecimientos políticos y acerca de la unión de los liberales de que se habla estos días, dijo:

No creo que haya ningún acontecimiento por ahora.

La unión de los liberales parece que por ahora no acaba de arreglarse. Para el 20 de octubre calculo que iremos a las Cortes.

Facilitó el ministro un telegrama de Gijón que da cuenta de que esta mañana los obreros pertenecientes a las plantillas de la Agrupación de Fabricantes abandonaron los barcos «Florencio Rodríguez» y «Cartuja», y que también se negaron a trabajar los obreros del muelle de Fomento.

El gobernador de Oviedo ha conferenciado con las autoridades de Gijón y con comisiones de patronos para ver el modo de llegar a una avenencia.

El gobernador de Navarra da cuenta de que el alcalde de Elizondo le comunica que ayer fueron desarmados y heridos por varios contrabandistas dos carabineros del puerto de Zugarraurdi.

D Reus comunican que se ha celebrado una reunión de obreros en la que se acordó rectificarse en la base que tienen formulada respecto a las peticiones del fabricante Sr. Tarrats.

En el término de ocho días los esquiroleros deben cesar en el trabajo. Terminó diciendo el ministro que parece que este conflicto tiende a decrecer.

DE PROVINCIAS

La huelga del puerto

Gijón, 1. Los trabajadores asociados del muelle se han declarado en huelga por no acceden los patronos a suprimir las plantillas.

Las tripulaciones de los buques donde trabajan obreros de plantilla han desembarcado hoy y por ello los buques no podrán hacerse a la mar.

Explosiones sospechosas

Washington.—Ha hecho explosión una de las más importantes fábricas de pólvora.

El edificio ha quedado destruido completamente, resultando varios muertos.

Otra fábrica de granadas de Capeton también ha sido destruida por una explosión.

En Gari un tren cargado con algodón pólvora se inflamó, quedando perdida toda la mercancía que llevaba.

La gente culpa de estos desastres a los alemanes, los cuales no pudiendo defender a su patria con las armas en la mano, se valen de estos procedimientos de terror para perjudicar a los enemigos de su país.

Nota yanki.—Buen síntoma

El gobierno de Norte América envió una nota al embajador yanki en Berlín. El documento es muy extenso, guardándose reserva sobre su contenido.

Londres.—La petición de disfrutar de vacaciones hecha por Wilson, se considera como mal síntoma para los que esperaban la intervención inmediata de los Estados Unidos en la contienda europea.

Los irlandeses

El leader de los irlandeses ha declarado que su país lucha para la defensa de los principios nacionalistas, y que por tanto no puede apoyar al gobierno británico en la actual guerra.

Para arbitrar dinero

En Moscú se ha organizado un congreso para buscar dinero con que socorrer a los cuatro millones y medio de polacos refugiados.

Se calcula que para atender algo a las necesidades de tan gran número de fugitivos, serán necesarios 200 millones de rublos.

En la Galitzia el enemigo ha iniciado ataques encarnizados en todo el frente.

Doctor LUIS TORRENTS

OÍDO, GARGANTA Y NARIZ

Subdirector facultativo de la escuela de sordo-mudos y del consultorio oto-rino-laringológico municipal

EN TARRAGONA.—Primer y tercer domingo de cada mes de 9 a 12.—Rambla de San Carlos, 19, 2.º

EN BARCELONA.—Consulta: de 8 a 6.—Festivos: de 9 a 11.—Rambla Cataluña 75, rral

Se cree que la Duma votará un importante crédito para dicha necesidad.

PRENSA ASOCIADA

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez, 5

CLINICA Y CONSULTORIO

Para las enfermedades de la mujer. Vías urinarias, cirugía operatoria, partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.

APLICACION DEL 606. Ración de Wossermann

Bajo la dirección del DOCTOR RABADA

Ex interno del Hospital de la Santa Cruz, ex Ayudante de la Policlínica del doctor Fargas y médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA: De diez a doce y de cinco a siete.—Para obreros, de siete y media a ocho y media noche.—Para los pobres, gratuita, los lunes, miércoles y sábados de doce y media a una y media.

Rmbla de San Juan, 90, entresuelo. Teléfono número 231

SE VENDE

una casa situada en la calle León, de esta ciudad.

Razón San Francisco 19, 1.º Tarragona

ULTIMA HORA

(CONFERENCIA TELEGRAFICA)

Madrid, 1, 12-35 n.

Homenaje al Papa

Roma.—El emperador de Etiopía ha enviado al Papa una expresiva carta autógrafa. Dice a Su Santidad que desea continuen las amistosas relaciones entre su país y el Vaticano y le ruega acepte el homenaje que le presenta.

Pide la bendición papal para que Dios le conceda la necesaria sabiduría para gobernar a su pueblo y conducirlo por el camino del verdadero progreso.

También han enviado al Papa afectuosas cartas el canciller del imperio y varios ministros, en las que expresan su duelo por el fallecimiento de Pío X.

Después de leer complacido dichos documentos el Pontífice conversó con el P. Basilio, misionero de Etiopía, al que pidió noticias del joven emperador y de las florecientes misiones de aquel país.

El Papa ha regalado al citado religioso una hermosa medalla de oro como recuerdo de la entrevista.

El edificio ha quedado destruido completamente, resultando varios muertos.

Otra fábrica de granadas de Capeton también ha sido destruida por una explosión.

En Gari un tren cargado con algodón pólvora se inflamó, quedando perdida toda la mercancía que llevaba.

La gente culpa de estos desastres a los alemanes, los cuales no pudiendo defender a su patria con las armas en la mano, se valen de estos procedimientos de terror para perjudicar a los enemigos de su país.

Nota yanki.—Buen síntoma

El gobierno de Norte América envió una nota al embajador yanki en Berlín. El documento es muy extenso, guardándose reserva sobre su contenido.

Londres.—La petición de disfrutar de vacaciones hecha por Wilson, se considera como mal síntoma para los que esperaban la intervención inmediata de los Estados Unidos en la contienda europea.

El leader de los irlandeses ha declarado que su país lucha para la defensa de los principios nacionalistas, y que por tanto no puede apoyar al gobierno británico en la actual guerra.

En Moscú se ha organizado un congreso para buscar dinero con que socorrer a los cuatro millones y medio de polacos refugiados.

Se calcula que para atender algo a las necesidades de tan gran número de fugitivos, serán necesarios 200 millones de rublos.

En la Galitzia el enemigo ha iniciado ataques encarnizados en todo el frente.

Se cree que la Duma votará un importante crédito para dicha necesidad.

PRENSA ASOCIADA

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez, 5

CLINICA Y CONSULTORIO

Para las enfermedades de la mujer. Vías urinarias, cirugía operatoria, partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.

APLICACION DEL 606. Ración de Wossermann

Bajo la dirección del DOCTOR RABADA

Ex interno del Hospital de la Santa Cruz, ex Ayudante de la Policlínica del doctor Fargas y médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA: De diez a doce y de cinco a siete.—Para obreros, de siete y media a ocho y media noche.—Para los pobres, gratuita, los lunes, miércoles y sábados de doce y media a una y media.

Rmbla de San Juan, 90, entresuelo. Teléfono número 231

SE VENDE

una casa situada en la calle León, de esta ciudad.

Razón San Francisco 19, 1.º Tarragona

COLEGIO MODERNO

BAJO LA ADOCCACION DE LA INMACULADA

Caballeros, núm. 10—Tarragona

Preparatorio para ingresar en el Instituto y Escuela Normal. Se admiten externas, recomendadas, medio pensionistas y pensionistas de 1.ª y 2.ª enseñanza. Repaso para señoritas de 6 a 7 y de 8 a 9 de la noche.

Clases especiales de dibujo, pintura, música, francés, corte y bordado a mano y a máquina. Honorarios módicos. La Directora, Srta. doña Paquita Madamoras.

LUIS ROIG

PROFESOR DE PIANO

Discípulo del eminente pianista C. G. Vidiella.

Enseñanza racional de solfeo y piano.

Este profesor se ofrece especialmente a los que deseen adquirir un sólido mecanismo y una escuela seria en el arte de tocar el piano.

Conde de Rius-3-3.º TARRAGONA

AVISO AL PÚBLICO

Para la extracción de letrinas (sistema inodoro) dirigirse, plaza de la Fuente, 19, bajos.

APARCEROS

se necesitan uno o dos para una gran finca de este término municipal.

Informará Antonio Pons, S. Agustín, 7.

COLEGIO JOSEFINO

FUNDADO EN 1861

Caballeros, núm. 10—Tarragona

Preparación sólida y pronta para el Comercio, Instituto, Seminario y Escuela Normal. Recomendados hasta la una y siete y media de la noche.

Medio-pensionistas y pensionistas de 1.ª y 2.ª enseñanza. Cuidados y trato especiales. Alimentación abundante, sana y nutritiva. Honorarios módicos. El director-proprietario, José Daniel Mutamoras.

SE VENDE

Casa en punto céntrico de esta ciudad. Informarán en esta Redacción.

Dependiente

Se necesita en la tienda de Ultramarinos de Firmo Vives.

Venta de un cuarto de pluma de agua. Razón: Portalet, 1, bajos, óptico.

